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Депутаты Законодательного Собрания 
области намерены провести мониторинг 
оплаты за детские сады в территориях. 
Подобный опыт у парламентариев уже 
есть: депутаты проводили в своих изби-
рательных округах мониторинг заработ-
ной платы педагогических работников и 
медиков. Этот механизм доказал свою 
эффективность.

Необходимость в проведении мони-
торинга возникла в связи с активно 
обсуждаемой в Интернете и ряде 

СМИ темой о возможном значительном по-
вышении оплаты за содержание детей в до-
школьных учреждениях.

– Если говорить о доступности детских 
учебных учреждений, то большую роль 
играет размер родительской платы. Сегодня 
родительская плата устанавливается учре-
дителями детских дошкольных учреждений 
– муниципальными образованиями, – ком-
ментирует председатель комитета по моло-
дежной и социальной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»). – Сумма этой платы в прошлые 
годы составляла не более 20 процентов от 
расходов на содержание ребенка дошколь-
ным учреждением.

Все мы понимаем, что рост расходов на 
ребенка, связанный с повышением энерго-
тарифов и стоимости питания, неизбежен. 
Тем не менее доля родительских средств 
– 20 процентов – останется прежней. При 

этом область сохранит социальную направ-
ленность политики, обеспечивая полную или 
частичную компенсацию обучения в детских 
садах детям из незащищенных слоев на-
селения, малообеспеченных семей. Регио-
нальный бюджет, как и прежде, будет выде-
лять двадцатипроцентную компенсацию за 
первого ребенка, 50 процентов – за второго и 
70 процентов – за третьего ребенка. Сегодня 
многодетная семья по факту платит не более 
30 процентов от родительской платы, т.е. 6 – 7 
 процентов от общей стоимости содержания 
ребенка в детском саду. Кстати, в регионе 16 
муниципалитетов самостоятельно полностью 
компенсируют суммы обучения ребенка в 
дошкольном учреждении.

– Обучение детей в дошкольных учреж-
дениях было, есть и останется бесплатным, 
– подчеркнул депутат. – Оно финансируется 
за счет бюджета. Но, естественно, кроме за-
нятий с детьми в садах ведется и работа по 
уходу и присмотру за ребенком: его надо 
накормить, уложить спать. Именно за уход и 
присмотр за детьми и в старом, и в новом за-
конодательстве разрешается брать неболь-
шую плату, причем не со всех родителей, а 
только с тех, кто не имеет никаких льгот.

В связи с появлением нового закона «Об 
образовании в РФ» депутатский корпус За-
конодательного Собрания принял решение 
совместно с главами муниципалитетов регу-
лярно проводить мониторинг уровня оплаты 
за детские сады в территориях и не допускать 
его чрезмерного роста.

Депутаты ЗаконоДательноГо Собрания 
провеДут мониторинГ раЗмера роДительСкой 
платы в Дошкольных уЧрежДениях реГиона

Дорогие учителя  
и ученики, студенты 
и преподаватели, 
уважаемые родители!

От всей души поздравляю вас  
с Днем знаний!

Первое сентября – замечательный праздник, близ-
кий всем поколениям. В душе каждого из взрослых он 
вызывает самые теплые воспоминания. Нет в жизни 
более важного и счастливого времени, чем пора уче-
ничества. Именно за школьной партой человек учится 
мыслить, постигает законы добра и справедливости, 
познает радость общения и творчества. 

Искреннюю признательность в этот день хочется 
выразить учителям и преподавателям. Спасибо за пре-
данность нелегкому, но благородному призванию, за 
веру в идеалы добра и справедливости.

Самые теплые пожелания хочу высказать тем, кто 
впервые в этом году переступит порог школы, войдет 
в вузовскую аудиторию. Хорошее образование – залог 
будущего успеха в делах и профессии, в отношениях 
с людьми. Вы — поколение ХХI века, наша надежда 
и гордость. Учитесь, набирайтесь знаний, растите до-
брыми и порядочными.

Дорогие земляки! Желаю всем, кто учит и учит-
ся, взаимного уважения, успешного сотрудничества, 
терпения, крепкого здоровья. Пусть новый учебный 
год принесет вам новые открытия, победы и высокие 
результаты! С праздником вас! В добрый путь!

Председатель Законодательного Собрания  
В.В. МЯКУШ

Подготовкой к новому 
учебному году заняты 
не только дети и их 

родители. На протяжении все-
го лета школы готовили к тому, 
чтобы осенью они снова распах-
нули свои двери для учеников. 
В 27 школах области был про-
изведен капитальный ремонт, в 
ряде учебных заведений заме-
нили лабораторное оборудова-
ние, обновили и материально-
техническое оснащение столо-
вых. Всего на ремонтные работы 
в школах область израсходовала 
376 миллионов рублей. Провести 
все необходимые ремонтные ра-
боты и обновить материальную 
базу многим школам помогли и 
депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области.

Главная особенность нынеш-
него учебного года – с 1 сентя-
бря вступает в силу новый Феде-
ральный закон об образовании в 
Российской Федерации. Новше-
ство, которое затронет детей и их 
родителей, – введение школь-
ной формы. У каждого ученика 
должно быть три комплекта: по-
вседневная форма, праздничная 

(ею может стать и повседневный 
вариант, украшенный шейным 
платком или галстуком) и спор-
тивная форма. Единой школьной 
формы в области не будет. При-
нятие решения о том, каким бу-
дет внешний вид учеников, оста-
ется на усмотрении руководства 
образовательного учреждения, 
родителей и детей.

Программа модернизации 
системы образования косну-
лась и самых, пожалуй, глав-
ных участников учебного про-
цесса – учителей. По решению 
руководства страны и при под-
держке законодательной и ис-
полнительной власти области в 
течение прошлого учебного года 
зарплата учителей выросла до 
уровня средней по области. В 
ближайшее время ожидается 
повышение зарплат педагогов 
дополнительного образования.

Несмотря на то, что ежегодно 
школы области пополняют около 
900 молодых специалистов, наша 
сфера образования по-прежнему 
испытывает нехватку педагогов. 
В преддверии 2013/2014 учебного 
года особенно востребованными 

оказались учителя иностранных 
языков, информатики, физики и 
ОБЖ. Чтобы привлечь молодежь к 
педагогической работе и поддер-
жать их, в апреле текущего года 
южноуральские парламентарии 
приняли закон о государственной 
поддержке молодых учителей, в 
рамках которого действует про-
грамма ипотечного кредитования 
на выгодных условиях. 

Готовиться к новому учебному 
году областные власти помогают 
не только школам, но и много-
детным семьям. В этом году на 
каждого ребенка из областного 
бюджета выделят по 1500 рублей. 
Не останутся без помощи и школь-
ники из районов, пострадавших от 
наводнения, – каждый получит 
по 10 000 рублей. А первоклашек 
и воспитанников старших групп 
дошкольных учреждений 1 сен-
тября ждет особенный сюрприз. 
Ребятишкам подарят азбуку Че-
лябинской области, выпущенную 
под патронажем губернатора Ми-
хаила Юревича. В ней на каждую 
соответствующую букву расска-
зывается об интересных местах и 
знаменитых людях Южного Урала.

Стоит отметить, что в День 
знаний многие депутаты придут 
в школы, чтобы поздравить де-
тей, их родителей и педагогов с 
началом нового учебного года.

Оксана ВЕЛИКАЯ

С Днем знаний!
Последние деньки лета у взрослых и детей проходят в заботах и 
хлопотах. Все готовятся к одному из важных праздников в году 
– Дню знаний. В этот день в Челябинской области порог школы 
переступят 350 тысяч мальчишек и девчонок, а для 34 тысяч 
первоклашек Южного Урала в сентябре прозвучит первый 
школьный звонок. 
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Механизм развития строительства жи-
лья экономического класса в Челябинской 
области пока не работает. Это признают и 
региональный минстрой, и южноуральские 
парламентарии. В чем основные трудности, 
пытались разобраться члены комитета За-
конодательного Собрания по строительной 
политике, заседание которого состоялось 
21 августа.

Как пояснил первый вице-спикер Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти, председатель комитета по строи-

тельной политике Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»), строительство жилья экономи-
ческого класса в соответствии с федеральным за-
конодательством будет осуществляться на зем-
лях фонда «Развитие жилищного строительства» 
путем проведения голландских аукционов.

Первый заместитель министра строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области Сергей Сихарулидзе до-
бавил, что в соответствии с постановлением 
правительства Российской Федерации порядка 
25 категорий граждан могут претендовать на 
подобное жилье. Что касается Челябинской об-
ласти, то на сегодняшний день в регионе 57 
тысяч семей нуждаются в жилье экономического 
класса. Для обеспечения жильем экономкласса 
всех нуждающихся южноуральцев необходимо 
построить без малого около четырех миллионов 
квадратных метров. Пока взять такую высоту у 
области не получится в силу разных причин.

Да и не все нуждающиеся в жилье южно-
уральцы могут себе позволить даже квартиры 
экономического класса.

– На землях фонда «РЖС» на территории Че-
лябинской области сформированы два участка 
в районе поселка Садового в Сосновском му-
ниципальном районе, – рассказал Сергей Ва-
жевич. – Именно они вошли в пилотный про-
ект по реализации программы строительства 
жилья экономического класса. Подготовленные 
земельные участки небольшие: один – 40 соток, 
второй – 70 соток. По нашим расчетам здесь 
можно будет построить 2400 квадратных метров 
жилья. Ориентировочная стоимость жилья на 
этих земельных участках – от 22 тысяч рублей за 
квадратный метр.

Голландские аукционы, которые планируется 
проводить для строительства жилья экономиче-
ского класса, по словам Юрия Карликанова, будут 
стартовать с 29,05 тысячи рублей. Именно такая 
сумма была рекомендована Министерством регио-
нального развития Российской Федерации. И только 
после подведения итогов аукциона и определения 
застройщиков в муниципалитеты будут направле-
ны требования по подготовке списков нуждающих-
ся в жилье экономического класса. Стоит отметить, 
что механизм проведения голландского аукциона 
несколько отличается от традиционного, посколь-
ку голландский аукцион проходит на понижение 
стоимости. Это значит, что право на заключение 

контракта приобретает та фирма, которая предло-
жит наименьшую стоимость своих услуг.

В настоящее время фондом «Развитие жи-
лищного строительства» в Челябинской обла-
сти определены 23 земельных участка, которые 
предполагается сформировать под строитель-
ство жилья экономкласса. В общей сложности 
это около 150 гектаров, на которых можно воз-
вести порядка полутора миллионов квадратных 
метров, что, конечно же, недостаточно для обе-
спечения всех нуждающихся граждан.

– Это говорит о том, что мы должны быть 
реалистами и понимать, что у нас не получится 
построить необходимые четыре миллиона ква-

дратных метров жилья экономкласса, – проком-
ментировал Юрий Раифович. – А значит, и вво-
дить в заблуждение никого не стоит. Я абсолютно 
согласен с мнением тех, кто считает, что без 
поддержки государства вопрос строительства со-
циального жилья не решить.

Подводя итоги обсуждения непростого во-
проса, Юрий Карликанов обратил внимание 
минстроя на необходимость взять на контроль 
ситуацию с уже сформированными земельными 
участками в Сосновском районе, определиться 
с количеством нуждающихся южноуральцев в 
жилье экономкласса.

 Ирина ЯББАРОВА

Юрий КарлиКанОВ, первый замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета Законодательного 
Собрания по строительной политике 
(фракция «Единая россия»):

– Решение вопроса строительства жилья 
экономкласса в Челябинской области пока не 
на самом высоком уровне. Поэтому депутаты, 
обсудив эту тему на комитете, рекомендова-
ли министерству строительства, инфраструк-
туры и дорожного хозяйства Челябинской 
области промониторить ситуацию и разо-
браться с объемом свободных федеральных 
земель, который необходимо задействовать 
для строительства.

Чуть позже мы обязательно вернемся 
к этому вопросу, чтобы иметь конкретный 
предмет разговора и понять, сколько мы 
сможем построить жилья экономкласса на 
землях фонда «РЖС».

Как пояснил председатель 
комитета, депутат Дми-
трий Мешков (фракция 

«Единая Россия»), проект закона 
подготовлен в связи с измене-
нием федерального законода-
тельства. Согласно новым из-
менениям, преимущественное 
право выкупа субъектами малого 
и среднего предпринимательства 
арендуемого ими имущества 
продлевается до 1 июля 2015 года. 
Максимальный срок рассрочки по 
оплате остается прежним – 5 лет, 
а также исключаются ограниче-
ния по площади выкупаемого 
имущества.

– Предоставление максималь-
ной пятилетней рассрочки по выку-
пу арендуемого имущества практи-
куется в нашей области с 2008 года. 
Этот механизм является одним из 
самых востребованных направле-
ний имущественной поддержки 
развития малого и среднего биз-
неса. За пять лет рассрочкой вос-
пользовались более 1000 субъектов 
предпринимательской деятельно-
сти. Было заключено около 87 про-
центов договоров о приватизации 
муниципального имущества и 75 
процентов договоров о приватиза-
ции областного имущества, – рас-
сказал Дмитрий Федорович.

По словам министра промыш-
ленности и природных ресурсов Его-
ра Ковальчука, также присутство-
вавшего на заседании комитета, с 
принятием вышеизложенных изме-
нений упростится процесс привати-
зации региональной и муниципаль-
ной собственности, так как расши-
ряется перечень объектов, которые 
можно выкупить, воспользовав-
шись преимущественным правом. 
Выкупить теперь можно имущество, 
которым по состоянию на 1 июля 
2013 года арендатор пользовался 
два и более лет, а также арендуемое 
имущество, включенное в перечень 
государственного или муниципаль-
ного имущества, предназначенного 
для предоставления во владение и 
(или) пользование. Министерство 
готовится к оперативной реализа-
ции таких сделок и уже подготовило 
соответствующий проект постанов-
ления Правительства Челябинской 
области о порядке формирования, 
ведения и опубликования перечня 
имущества госсобственности Челя-
бинской области. 

Оксана ВЕЛИКАЯ 

ПриобреСти аренДуемое имущеСтво Станет Проще
Дмитрий МЕШКОВ, председатель 

комитета по экономической политике 
и предпринимательству Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «Единая россия»):

– В связи с изменением некоторых по-
ложений 159-го федерального закона упро-
стился порядок приобретения арендуемого 
имущества субъектами малого и среднего 
бизнеса. Раньше, для того чтобы получить 
право выкупа, предприниматели должны 
были выполнить дополнительные усло-
вия: на момент вступления в силу 159-го 
федерального закона на протяжении двух 
лет быть арендатором выкупаемого поме-
щения, а его площадь должна была быть 
не более 2000 квадратных метров. В новой 
редакции 159-го федерального закона эти 
ограничения исключены, и теперь мы об-
ластным законом устанавливаем только 
срок рассрочки приобретаемого имущества. 
Возможность воспользоваться рассрочкой 
при оплате недвижимого имущества предо-
ставляется предпринимателям Челябинской 
области с 2008 года. Это одно из самых вос-
требованных направлений имущественной 
поддержки частных малых и средних пред-

приятий. В связи с упрощением условий 
приобретения имущества и расширения 
перечня выкупаемого имущества мы ожи-
даем увеличение количества договоров о 
выкупе государственного и муниципального 
имущества Челябинской области субъекта-
ми малого и среднего предпринимательства 
и увеличение поступлений в соответствую-
щие бюджеты.

жилищный воПроС: 
ориентиры на реальноСть

В минувшую среду прошло первое в осенней парламентской 
сессии заседание комитета по экономической политике и пред-
принимательству. Члены комитета одобрили проект закона Че-
лябинской области «Об установлении срока рассрочки оплаты 
приобретаемого имущества при реализации преимуществен-
ного права субъектов малого и среднего предпринимательства 
на приобретение арендуемого имущества в отношении недви-
жимого имущества, находящегося в государственной собствен-
ности Челябинской области или муниципальной собственности» 
и рекомендовали принять его сразу в трех чтениях на августов-
ском заседании Законодательного Собрания. 
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Жители Челябинской области стали 
чаще жаловаться на качество жилищно-
коммунальных услуг, оказываемых управ-
ляющими компаниями. Только за первое 
полугодие 2013 года в государственный 
жилищный надзор Челябинской области 
поступило 5572 обращения. Для сравне-
ния: практически столько же жалоб было 
за весь прошлый год.

Обсуждая этот вопрос на заседании коми-
тета по строительной политике, депутаты 
пришли к выводу, что такое количество 

жалоб говорит о неудовлетворенности южноу-
ральцев качеством услуг ЖКХ и неэффективности 
принимаемых мер.

Заместитель министра строительства, ин-
фраструктуры и дорожного хозяйства Иван Бе-
лавкин вкратце рассказал парламентариям о 
том, какова на сегодняшний день ситуация в 
сфере жилищного контроля.

– Из 43 муниципальных образований в 13 
созданы и функционируют отделы по осущест-
влению муниципального жилищного контро-
ля. Должностными лицами при проведении 
обследования муниципального жилищного 
фонда составляются акты и предписания, а 
при обнаружении признаков административ-
ного правонарушения материалы проверок 
направляются в министерство строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства для  
составления протоколов и возбуждения дел об 
административном правонарушении. Только 
в этом году министерством уже было рас-
смотрено 144 дела, начислено штрафов на 
общую сумму 1 миллион 765 тысяч рублей, из 
них оплачено 619 тысяч рублей. По остальным 
делам срок оплаты штрафов в добровольном 
порядке не наступил. В случае неуплаты штра-
фов в добровольном порядке постановления 
направляются в подразделения судебных при-
ставов.

Не секрет, что во многом недовольство юж-
ноуральцев объясняется и состоянием жилищ-
ного фонда, особенно это касается ветхого и ава-

рийного жилья, в котором, как это ни печально, 
с риском для жизни проживает огромное коли-
чество граждан. 

В любом случае, по мнению членов комите-
та, решить вопрос качества услуг ЖКХ без под-
держки государства будет непросто.

В результате обсуждений парламентарии 
приняли решение обратиться в правительство 
области с просьбой ускорить утверждение по-
рядка осуществления регионального государ-
ственного жилищного надзора и администра-
тивного регламента его исполнения, принять 
меры по усилению работы и повышению эф-
фективности в этом направлении. Помимо этого 
муниципалитетам решено рекомендовать уско-
рить создание органов жилищного контроля в 
своих территориях.

зСо и мвД: территория 
СотруДничеСтва

Главное управление Министерства 
внутренних дел российской Федерации 
по Челябинской области обратилось в 
Законодательное Собрание с предложе-
нием заключить соглашение о сотрудни-
честве. Об этом на заседании комитета 
по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправ-
лению рассказал коллегам вице-спикер 
южноуральского парламента, председа-
тель комитета Семен Мительман (фрак-
ция «Единая россия»).

По словам Семена Аркадьевича, 
соглашение позволит проводить 
совместную работу сразу по не-

скольким направлениям. Это касается и со-
вершенствования нормативной правовой 
базы региона в сфере охраны обществен-
ного порядка, и обмена информацией о 
правоприменительной практике законов, и 
анализа законодательной базы. Кроме того, 
появляется возможность принимать уча-
стие в мероприятиях, проводимых обеими 
сторонами соглашения.

Так, в рамках соглашения стражи право-
порядка будут участвовать в работе круглых 
столов, конференциях, проводимых об-
ластным парламентом, рабочих группах по 
подготовке законов области, экспертных и 
консультативных советах. Что касается пар-
ламентариев, то главное управление МВД 
готово приглашать народных избранников 
на общественные формирования, форумы 
и брифинги, которые регулярно проходят в 
главном управлении.

– К примеру, уже в сентябре мы пла-
нируем пригласить руководство МВД на 
заседание нашего комитета, чтобы заслу-
шать информацию о реализации Закона 
«Об административных правонарушениях 
в Челябинской области», – добавил Семен 
Мительман. – Это позволит проанализиро-
вать эффективность действия закона.

Сфере жкх - наДежный контроль

В последнее время Южный Урал все 
чаще будоражат страшные новости о се-
рьезных автомобильных авариях. Только 
за прошлый год по вине водителей пасса-
жирского транспорта в регионе произошла 
почти сотня ДТП, в которых погибли восемь 
человек, а более 150 получили ранения.

В лидерах по числу трагедий – город Че-
лябинск. Почти 60 процентов всех до-
рожных аварий, произошедших в городе 

в прошлом году, случились по вине водителей 
автобусов и маршруток. Если сравнивать с 2011 
годом, то количество дорожно-транспортных 
происшествий в южноуральской столице увели-
чилось на 17 процентов, на 31 процент возросло 
количество пострадавших, число погибших вы-
росло в два раза.

Проанализировав ситуацию, местные власти 
сделали вывод: зачастую трагедии на дорогах 
происходят по вине иностранных граждан, при-
ехавших в регион на заработки. Причем нередко 
такие граждане въезжают на территорию нашего 
региона без соответствующего разрешения на 
работу либо должность, на которую устраивается 
иностранный гость, не соответствует имеющейся 
профессии, по которой он получал разрешение.

К примеру, в Челябинске перевозку пассажи-
ров осуществляют 567 иностранных водителей, 
из них 71 человек имеет разрешение на работу 
по другой профессии. Более 400 таких водителей 
за последние три года неоднократно нарушали 
правила дорожного движения, а более 300 имеют 
неоплаченные штрафы.

В попытках исправить эту ситуацию и навести 
порядок на российских дорогах депутаты Зако-
нодательного Собрания Челябинской области в 
порядке законодательной инициативы решили 
обратиться в Государственную Думу с целью 
внесения изменений в Федеральный закон «О 
правовом положении иностранных граждан в 
Российской Федерации» и Кодекс РФ об админи-
стративных правонарушениях. 

Суть инициативы на комитете по законо-
дательству, государственному строительству и 
местному самоуправлению пояснил замести-
тель председателя Заксобрания, председатель 
комитета Семен Мительман (фракция «Единая 
Россия»).

– Нашими поправками предлагается ограни-
чить право работодателя и заказчика работ или 
услуг на привлечение и использование иностран-
ных работников, а также оставить за иностран-

ными работниками право заниматься только тем 
видом трудовой деятельности, который указан 
в разрешении на работу, – отметил Семен Арка-
дьевич. 

Кроме того, инициативой южноуральских пар-
ламентариев предлагается установить админи-
стративную ответственность иностранных граж-
дан «за работу не по специальности», а также 
ответственность работодателя за привлечение 
иностранных граждан к виду деятельности, не 
указанному в разрешении на работу.

– Необходимость подобных ограничений вы-
звана большим количеством нарушений правил 
дорожного движения иностранными граждана-
ми, которые работают водителями, зачастую не 
имея на то никаких оснований, – добавил Семен 
Мительман.

Законодательная инициатива будет направле-
на в Госдуму в самом ближайшем будущем.

раДи безоПаСноСти на ДорогахуПолномоченный  
обязан отвечать

Закон о деятельности уполномочен-
ного по правам человека и уполномо-
ченного по правам ребенка в Челябин-
ской области предложено несколько 
упорядочить. инициатором этого стала 
областная прокуратура.

Суть законодательного предложения 
– в установлении сроков информи-
рования граждан, обратившихся к 

уполномоченному по правам человека и к 
уполномоченному по правам ребенка, о рас-
смотрении обращения и принятии соответ-
ствующих мер. Срок предлагается установить 
по аналогии со сроками, действующими для 
рассмотрения обращений граждан в органы 
государственной власти, местного самоу-
правления, то есть не более 30 дней. Об этом 
на заседании комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 
самоуправлению доложил старший помощ-
ник прокурора области по взаимодействию 
с представительными (законодательными) 
и исполнительными органами власти, орга-
нами местного самоуправления Владимир 
Степанищев, который отметил, что подобные 
законы уже действуют в нескольких россий-
ских регионах: Московской, Тульской, Астра-
ханской областях. 

Члены комитета согласились с прокурату-
рой о необходимости внесения изменения. 
Уже на ближайшее заседание Законодатель-
ного Собрания этот вопрос будет вынесен на 
обсуждение депутатского корпуса в первом 
чтении.

Юрий КарлиКанОВ, первый вице-
спикер областного парламента, предсе-
датель комитета по строительной поли-
тике (фракция «Единая россия»):

– Количество жалоб на качество жилищно-
коммунальных услуг, поступивших от граждан, 
сильно увеличилось. Только за это полугодие в 
орган государственного жилищного надзора Че-
лябинской области поступило столько же жалоб, 
сколько их было за весь прошлый год. Отчасти, 
конечно, желание людей обращаться в органы 
государственной власти было стимулировано и 
тем, что заработали механизмы общественного 
контроля, создан муниципальный жилищный 
надзор. Люди видят, что на их обращения есть 
реакция, ведется работа. Тем не менее необхо-
димо понять, в каком направлении двигаться 
дальше, чтобы качество оказываемых услуг в 
жилищном секторе менялось в лучшую сторону. 
Понятно, что здесь необходимы и меры госу-
дарственной поддержки.

ДеПутаты ПреДлагают ужеСточить закон о мигрантах

Ирина Яббарова, фото Наиля ФаТТаХова 



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 20 (315) • 28 августа 2013 года4

на днях свое первое заседа-
ние после депутатских каникул 
комитет по промышленной по-
литике Законодательного Собра-
ния Челябинской области про-
вел на крановом заводе VERTA. В 
работе комитета принял участие 
министр промышленности обла-
сти Егор Ковальчук. на повестке 
дня – состояние и перспективы 
развития машиностроительно-
го комплекса нашего региона. 
разговор шел о необходимости 
скорейшей модернизации про-
изводств, без которой ни по-
вышения производительности 
предприятий, ни промышлен-
ной безопасности в целом не 
получить.

завоД как ПеСня

Чтобы попасть на крановый 
завод VERTA, достаточно 
проехать 40 километров 

от Челябинска в сторону Коркино. 
Рядом с шахтерским городом, но 
на землях Сосновского района бук-
вально на глазах вырос компакт-
ный, по-своему лаконичный крано-
вый завод. На осуществление про-
екта потратили всего полтора года. 
Расстояние от мегаполиса никого 
здесь не пугает. Все укладывается в 
европейский стандарт удаленности 
предприятия от трудовых ресурсов 
– 70 километров. Сегодня в новень-
ких, с иголочки, цехах трудятся 50 
человек, в основном коркинцы. Но 
при выходе завода на проектную 
мощность численность рабочих 
будет увеличена примерно в три 
раза.

С большим интересом депутаты 
осмотрели механический цех, где 
смонтировано пока оборудования 
всего на четверть от всего парка. Но 
сразу видно: станки современные, 
напичканные всякой электроникой. 
И хотя до официального открытия 
завода достаточно далеко – оно 
состоится 24 сентября, как раз ко 

Дню машиностроителя, – работа 
спорится.

Знакомством с новым флагма-
ном отечественного краностроения 
(1,5 тысячи кранов в год) депутаты 
остались довольны. Председатель 
комитета по промышленной поли-
тике ЗСО, депутат Андрей Самсонов 
(фракция «Единая Россия») кстати 
отметил, что стало хорошей тради-

цией каждый год одно из заседаний 
проводить на одном из промыш-
ленных предприятий Челябинской 
области. Но крановый завод VERTA 
– особый случай. 

– Сегодня мы здесь наблюдаем 
новое, – уточняет Андрей Алексан-
дрович, – высокотехнологичное 
производство по выпуску мостовых 
балочных кранов, электрических 
талей. Все это оборудование необ-
ходимо для модернизации наших 
промышленных предприятий. Уви-
денное дает очень хорошую почву 
для размышлений, в том числе и 
в плане определенных законода-
тельных шагов. Важно установить, 
что еще необходимо сделать, чтобы 
вопросы машиностроения у нас ре-
шались.

буДущее  
в оПтимиСтичеСких тонах

Заседание комитета прово-
дилось совместно с мини-
стерством промышленно-

сти и природных ресурсов и Южно-
Уральской торгово-промышленной 
палатой. Это вопросы содействия по 

развитию машиностроения. Андрей 
Самсонов говорил о многочислен-
ных задачах, стоящих на повестке 
дня. Одна из наиболее актуальных 
– включение предприятий области 
в федеральные целевые програм-
мы по государственной поддержке 
машиностроительных предприятий. 
О том, что нужна государственная 
политика по развитию промышлен-

ности и конкретно по развитию ма-
шиностроения, сегодня не сомнева-
ется никто. Депутаты ЗСО выразили 
готовность содействовать реализа-
ции мероприятий по поддержке и 

развитию машиностроения. Иначе 
нельзя. Краностроение сегодня су-
ществует в режиме ВТО, отменены 
все пошлины на ввоз продукции. 

– И тем не менее мы развиваем-
ся, – пояснил депутат ЗСО, генераль-
ный директор ООО «Управляющая 
компания «Уралкран» Сергей Крав-
чук. – Девиз ближайшей пятилетки 
– «Много работать, мало тратить!». 

Кто хочет этого, обречен на успех в 
нашей стране. Крановый завод, кста-
ти, попал в свое время в программу 
областной поддержки. Был принят 
закон – мы участвовали в конкурсе 

приоритетных проектов и победили. 
Теперь должны получить неболь-
шие, но для нас важные льготы по 
налогам на имущество, которые от-
носятся к региональным бюджетам. 
Мы чувствовали, что к инвестициям 
очень большое внимание в области. 
Поэтому, когда пришлось строить 
предприятие, не было никаких про-
блем и задержек на административ-
ном уровне. Благодаря вниманию 
губернатора решалось все молние-
носно, по первому обращению. 

А это очень важно для строитель-
ства предприятия. Проект VERTA 
реализовали за полтора года. Для 
любого строительства сроки реали-
зации имеют колоссальное значе-
ние. Известно любому строителю: 
затяжка на месяц – плюс 10 процен-
тов к общим расходам. Кранострои-
тели обратились с просьбой помочь 
с организацией дороги, которая 
требовала ремонта. И практически 
новая дорога была проложена неза-
медлительно. Не возникло проблем 
и с подключением к энергосетям.

вектор оДин – выСокая 
эффективноСть

То, что в области взяли курс 
на создание высокоэффек-
тивных производств, в оче-

редной раз подтвердил министр 
промышленности Егор Ковальчук.

– Сегодня это основной тренд, – 
сказал Егор Викторович, – создание 
высокоэффективных производств, 

где на относительно 
небольшой площади с 
большой производи-
тельностью труда вы-
пускается качествен-
ная и конкурентоспо-
собная продукция. 
Они уже есть у нас. 
Кузнечно-прессовый 
завод, производство 
самосвалов «ТЕРЕКС», 
завод автоприцепов и 
так далее. 

Однако крановый 
завод сегодня – опре-
деленный шаг вперед 
не только по иннова-
циям в технологии, но 
и в проектировании. 
Как рассказал Сергей 
Кравчук, в группе 
«Уралкран» создали 
за семь лет круп-
нейший проектный 
институт в России по 

краностроению, где работает более 
70 конструкторов, которые могут 
профессионально проектировать 
любое грузоподъемное оборудова-
ние. После развала Советского Сою-
за отраслевые НИИ тоже перестали 
существовать, хотя Челябинская 
область, по оценкам специалистов, 
кладезь инженерной мысли. 

– Мы создали конструкцию, – 
признается Сергей Кравчук, – ко-
торая соответствует лучшим ми-
ровым аналогам, а может быть, и 
опережает их. Сегодня мы входим 
в тройку лидеров в Европе по обо-
рудованию и производству. Есть 
портальный фрезерный центр, 
который позволяет обрабатывать 
крупногабаритные детали в пяти 
координатах, автоматизированное 
сварочное оборудование, между 
прочим ахиллесова пята наших про-
изводств. Смонтирована машина 
по установке фланцев. И основной 
результат, который мы хотим полу-
чить, – снижение себестоимости на 
10 – 15 процентов при росте каче-
ства продукции в разы. Наше кон-
курентное преимущество – лучшая 
конструкция, качество продукции и 
низкие цены. 

Сергей ТАРАН
Фото Наиля ФАТТАХОВА

машиноСтроению – оСобую заботу

Депутат Сергей Кравчук рассказывает председателю комитета по промышленной 
политике ЗСо андрею Самсонову  о перспективах нового производства

Познакомившись с производством, депутаты провели заседание комитета, на котором рассмотрели вопросы 
развития машиностроительной отрасли региона
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Вице-спикер регионального парламен-
та, председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спор-
ту александр Журавлев (фракция «Единая 
россия») и председатель Челябинской об-
ластной организации профессионального 
союза работников народного образования 
и науки российской Федерации Юрий Кон-
ников 22 августа подписали соглашение о 
сотрудничестве и взаимодействии.

Основная цель соглашения – коорди-
нация действий и повышение эффек-
тивности законодательной работы, 

совершенствование системы народного обра-
зования. 

Перед подписанием обе стороны отметили, 
что совместная работа на самом деле ведется 
давно, но заключение официального документа 
о сотрудничестве позволит более эффективно 
работать над решением имеющихся проблем в 
системе образования.

– Данное соглашение направлено на ана-
лиз правоприменительной практики зако-
нодательства Челябинской области в сфере 
образования, выработку согласованных под-
ходов по многим вопросам, обмен справоч-
ными, информационными, аналитическими 
материалами, – добавил Александр Журав-
лев. – Кроме того, в рамках этого официаль-
ного документа предполагается проведение 
встреч и консультаций по актуальным вопро-
сам развития законодательства в сфере обра-

александр ЖУраВлЕВ, вице-спикер областного парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая россия»): 

– Заключив официальный документ о сотрудничестве, мы тем самым берем на 
себя обязательства в отношении тех людей, которые входят в организацию проф-
союза работников образования и науки. Конечно, мы давно сотрудничаем, и за тот 
период времени, который мы совместно работаем над решением многих проблем, 
нам удалось многое сделать. Это касается и социальной поддержки работников 
образования и науки, решения вопросов заработной платы, обеспечения жильем, 
определенными льготами педагогов, которые работают на селе. В результате всей 
этой работы Законодательным Собранием Челябинской области был принят целый 
ряд законов, благодаря чему нам удалось поднять престиж профессии педагога: в 
отрасли не только появляются молодые и перспективные кадры, но и те, кто когда-то 
ушел из профессии, сейчас возвращаются в нее. Это и есть то главное, ради чего мы 
работаем. Но нужно шагать дальше.

журналиСтов – ПоД защиту 
на заседании комитета по информационной поли-

тике депутаты обсудили проект федерального закона 
«О внесении изменений в Уголовный кодекс российской 
Федерации в связи с усилением ответственности за со-
вершение преступлений против лиц, занимающихся 
профессиональной деятельностью журналиста».

Этот законопроект был внесен на рассмотрение 
Государственной Думы депутатами М.И. Сердюком 
и В.В. Трапезниковым. Федеральные законодатели 

предлагают по аналогии с нормой уголовной ответствен-
ности за угрозы причинения вреда здоровью, жизни со-
трудников правоохранительных органов установить норму 
уголовной ответственности за это же преступление в от-
ношении журналиста.

Таким образом, статья 144 УК должна быть дополнена 
следующими пунктами:

применение насилия, не опасного для жизни или здо-
ровья, либо угроза применения насилия в отношении жур-
налиста или его близких в связи с исполнением им своей 
профессиональной деятельности наказывается штрафом в 
размере до двухсот тысяч рублей или в размере заработ-
ной платы или иного дохода осужденного за период до во-
семнадцати месяцев, либо принудительными работами на 
срок до пяти лет, либо арестом на срок до шести месяцев, 
либо лишением свободы на срок до пяти лет;

применение насилия, опасного для жизни или здоровья 
в отношении журналиста или его близких в связи с испол-
нением им своей профессиональной деятельности наказы-
вается лишением свободы на срок до десяти лет.

Председатель комитета Александр Мотовилов отметил, 
что случаи применения к журналистам насилия в обще-
ственных и на рабочих местах отмечались и в Челябинской 
области.

– Журналисты выполняют очень важную социальную 
функцию: они обеспечивают одно из основных прав граж-
дан – право на информацию. В настоящее время статья 
29 Конституции РФ закрепляет право на свободный поиск, 
получение и распространение информации, а также свободу 
массовой информации. Мы считаем, именно поэтому журна-
листы, как работники средств массовой информации, нуж-
даются в особой защите, которая недостаточно закреплена 
законодательством, – сказал Александр Александрович.

Члены комитета поддержали федеральный законопро-
ект. На ближайшем заседании Законодательного Собрания, 
которое состоится 29 августа, депутаты еще раз вернутся к 
его рассмотрению. 

Оксана ВЕЛИКАЯ

шаг навСтречу

Юрий КОнниКОВ, председатель Челябинской областной организации 
профессионального союза работников народного образования и науки рос-
сийской Федерации:

– Мы давно сотрудничаем с Законодательным Собранием Челябинской области, с 
комитетом по социальной и молодежной политике, культуре и спорту. По большому 
счету у нас много общих целей и задач, это касается и поддержки самих работников 
образования и науки, развития системы образования. 

Замечу: у нас уже несколько лет действует Соглашение о сотрудничестве с ми-
нистерством образования и науки Челябинской области и с советом ректоров вузов 
Челябинской области. Теперь мы решили, так сказать, узаконить свое уже давнее 
сотрудничество и с Законодательным Собранием. Наша общая работа всегда была 
достаточно эффективна; думаю, и впереди у нас еще много совместных добрых дел.

на августовском заседании члены ко-
митета по экономической политике и 
предпринимательству обсудили вопросы 
управления государственной собственно-
стью и ее приватизации. О том, как ис-
полнительные органы власти управляют 
областным имуществом и реализуют про-
грамму приватизации, рассказал депута-
там приглашенный на заседание министр 
промышленности и природных ресурсов 
Егор Ковальчук. 

За 2012-й год всего в областной бюджет 
поступило 985 миллионов рублей (132 
процента от запланированных доходов), 

включающих в себя доходы от арендной пла-
ты, в том числе за землю, перечисления части 
прибыли государственными предприятиями, 
дивиденды по акциям и доходы от реализации 
имущества. Доходы от неразграниченных зе-
мельных участков, предоставленных в аренду, 
составили 633,6 миллиона рублей (исполнение 
плана на 142 процента). Общее количество до-
говоров аренды имущества по состоянию на  
1 января 2013 года составляет 765 действующих 
договоров. При этом на содержание областного 
имущества было выделено 6 миллионов 157 
тысяч рублей. В федеральную собственность из 
региональной было передано недвижимое иму-
щество общей стоимостью 981 миллион рублей 
и движимое имущество общей стоимостью 17 
миллионов рублей. В муниципальную из регио-
нальной собственности передано 258 объектов 
недвижимого имущества общей стоимостью 804 
миллиона рублей, движимое имущество общей 

стоимостью 8 миллионов рублей и 22 единицы 
автотранспорта общей стоимостью 18 миллио-
нов рублей. Из федеральной собственности в 
Челябинскую принято 103 единицы пожарной 
техники, земельный участок для комплексного 
освоения жилищного строительства. Из муни-
ципальной собственности принято 16 объектов 
недвижимого имущества, включая 3 городские 
клинические больницы общей стоимостью 6,7 
миллиона рублей. Общая стоимость имущества 
Челябинской области составила 49,7 миллиарда 
рублей, в том числе и имущество казны в раз-
мере 15,26 миллиарда рублей.

По итогам исполнения программы приватиза-
ции имущества, находящегося в госсобственности 
Челябинской области, в 2012 году в бюджет по-
ступило 20,5 миллиона рублей. В первом полуго-
дии 2013 года программа пополнила областной 
бюджет на 5,9 миллиона рублей. Общая рыночная 
стоимость имущества, переданного для продажи 
Челябинскому областному фонду имущества в 
2013 году, составляет 146 миллионов рублей.

Основная проблема программы приватиза-
ции, озвученная министром, – объекты газово-
го хозяйства, составляющие большую часть про-
гнозного плана. Однако ее решение не зависит 
от органов власти.

– Вопрос связан с решением спора между 
«Газпромом» и «НОВАТЭКом». Как только они 
разберутся, кто будет заниматься сетевым га-
зовым хозяйством в Челябинской области, так 
основной вопрос нашего плана приватизации 
снимется. Сегодня у нас нет субъекта, с кем вести 
разговор о передаче собственности, – пояснил 
Егор Викторович.

Прогнозный план приватизации государ-
ственного имущества Челябинской области на 
2012 – 2014 годы с учетом изменений включает 
в себя 20 ГУПов, 143 объекта газового хозяйства, 
78 объектов недвижимого имущества, 14 паке-
тов акций хозяйственных обществ.

Депутаты спросили министра о причинах 
низких показателей по приватизации внесенных 
в программу объектов.

– По-прежнему остается очень серьезной 
проблемой оценка стоимости имущества, пото-
му что мы, как исполнители, не всегда согласны с 
оценкой независимых оценщиков. Как правило, 
она выше, чем рыночная стоимость, за которую 
можно продать это имущество. При вынесении 
этих объектов на аукцион мы получаем полное 
отсутствие заявок. Но, к сожалению, пока за-
конодательство не позволяет нам создать меха-
низм отмены или опротестования такой оценки, 
– ответил министр.

Министерство промышленности все-таки 
нашло возможность реализовать завышенное 
в цене имущество. Были внесены изменения, 
которые предусматривают дополнение способа 
приватизации посредством публичного пред-
ложения до 32 объектов недвижимого имуще-
ства и 2 пакетов акций, аукционы по продаже 
которых неоднократно были признаны несо-
стоявшимися. Таким образом в определенном 
порядке можно изменять стоимость имущества, 
предлагаемого на продажу.

Вторая причина, названная министром, за-
ключается в том, что имущество, которое оста-
лось неприватизированным, как правило, от-
казное. Чаще всего оно находится в тяжелом 

техническом состоянии, располагается далеко 
или в территориях, где когда-то оно было вос-
требовано, но в силу изменения структуры эко-
номики сейчас не используется.

Есть и еще одна общемировая причина низ-
ких продаж – нестабильная экономическая си-
туация и низкая покупательская способность, 
из-за которых в развитие бизнеса сейчас мало 
кто вкладывается. В основном все занимаются 
оптимизацией существующего имущества. До-
полнительная покупка чаще исключение, чем 
правило.

– Мы пересмотрели подходы и решили 
сделать программу шире, чтобы было больше 
возможностей, – продолжил доклад министр. 
– Во многих других регионах большая часть 
имущества реализуется посредством публич-
ного предложения. На ближайшее заседание 
правительства Челябинской области вынесены 
на рассмотрение очередные изменения в про-
грамму приватизации, предусматривающие в 
том числе включение дополнительного 21 объ-
екта недвижимого имущества. До окончания 
2013 года с целью достижения плановых резуль-
татов по реализации программы приватизации 
планируется осуществить продажу ликвидного 
имущества, в том числе 70 процентов акций 
«Челябметростроя», часть международного сек-
тора аэропорта, несколько баз отдыха, комплекс 
производственных зданий Долгодеревенского, 
нежилые помещения в городе Челябинске. Про-
гнозируемые поступления в областной бюджет 
с этих продаж могут составить до 80 миллионов 
рублей.

Оксана ВЕЛИКАЯ

гоСимущеСтво в ПоиСках СобСтвенника

зования, организация и проведение совместных 
мероприятий.

В свою очередь Юрий Конников поблагодарил 
парламентариев за понимание работы профсоюза 
работников образования и науки, за положительные 
результаты в этой сфере, которые были достигнуты 
благодаря тесному сотрудничеству.

– Мы знаем, что сейчас в области непростая 
экономическая ситуация, – заметил Юрий Влади-
мирович, – но даже в этих жестких условиях органы 
власти находят возможности для решения многих 
проблем системы образования.

Ирина ЯББАРОВА 
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Напомним, программа мо-
дернизации здравоохра-
нения начала действовать 

на Южном Урале еще в 2011 году и 
первоначально была рассчитана на 
два года, но из-за недоосвоения фи-
нансовых средств, выделенных из 
бюджетов всех уровней, было при-
нято решение продлить реализацию 
программы до конца 2013 года.

– Основными задачами програм-
мы были: укрепление материально-
технического оснащения меди-
цинских учреждений, внедрение 
стандартов медицинской помо-
щи, решение кадровых проблем, 
– заметил Дмитрий Тарасов. – Но 
больше половины всего финанси-
рования, выделенного на модер-
низацию, направлялось именно на 
решение материально-технических 
вопросов.

Общая сумма средств, 
выделенных в целом на 
модернизацию региональ-
ного здравоохранения, со-
ставляет 16 миллиардов 
рублей. По состоянию на 
2 июля освоено 14,6 мил-
лиарда. Это чуть более 90 
процентов от плана.

2 миллиарда 41,5 мил-
лиона рублей израсходова-
но на капитальные ремон-
ты больниц области. Это 89 
процентов от выделенного 
на эти цели финансирова-
ния. В целом же цена во-
проса по капремонтам со-
ставляет 2 миллиарда 271,8 
миллиона рублей.

– Из 68 медицинских 
учреждений, где проводился ре-
монт, в 59 работы уже завершены, – 
добавил министр здравоохранения. 
– В оставшихся девяти ремонтные 
работы планируется завершить в 
ближайшем будущем.

Кроме того, до конца года на-
мечено привести в порядок еще 
10 лечебных учреждений, правда, 
пока работы не начаты, поскольку 

проводятся аукционы и заключают-
ся контракты.

Тем не менее в этом году уже 
полностью отремонтированы и ра-
ботают семь офисов врачей общей 
практики. Кроме того, решены во-
просы относительно объектов, кото-
рые должны были отремонтировать 
еще в 2011 и 2012 годах. Это в пер-
вую очередь хирургические корпуса 
городских клинических больниц № 
6 и 8 города Челябинска, объекты 
в областной клинической больнице 
№ 2, соматический корпус детской 
городской клинической больницы 
№ 8 города Челябинска, родиль-
ное отделение Южноуральской 
центральной городской больницы, 
акушерское отделение Кыштымской 
центральной городской больницы и 
другие объекты.

Стоит отметить, что именно не-
завершенные ремонтные работы 
стали причинами простоя уже по-
ставленного медицинского обору-
дования. Примеров тому масса.

В общей сложности сумма на 
поставку современного оборудова-
ния в южноуральские поликлиники 
и больницы, которая заложена в 
программе, составляет более четы-

рех миллиардов рублей. Порядка 3 
миллиардов 411 миллионов рублей 
освоено, это 81,6 процента. На се-
годняшний день под монтаж гото-
вят 12 стационарных рентгеновских 

аппаратов, четыре компьютерных 
томографа, два ангиографа, пять 
магнитно-резонансных томографов. 
В целом за прошедшие месяцы этого 
года в больницы области поступило 
887 единиц медоборудования.

Активно в медицинскую отрасль 
внедряются современные инфор-
мационные технологии, на которые 
в рамках программы было запла-

нировано более 500 миллионов 
рублей, чуть более 334 миллионов 
освоено.

Как известно, одной из задач 
модернизации южноуральского 

здравоохранения было 
внедрение стандартов 
оказания медицинской 
помощи, повышение до-
ступности амбулаторной 
помощи, в том числе и 
той, которая предостав-
ляется узкими специали-
стами. Чуть более девяти 
миллиардов было зало-
жено в программе на эти 
цели, потрачено 97,1 про-
цента. В денежном экви-
валенте – 8 миллиардов 
796,6 миллиона рублей.

– В результате реализа-
ции программы к работе 
приступили 65 офисов вра-
чей общей практики, укре-
плена консультативно-
диагностическая база Че-

лябинской областной клинической 
больницы, Челябинской детской 
клинической больницы, – подыто-
жил Дмитрий Тарасов. – Кроме 
того, на базе областной клиниче-
ской больницы № 3 организован 
региональный сосудистый центр, на 
базе городской клинической боль-
ницы № 3 города Миасса и 3-й го-
родской больницы Магнитогорска 

заработали первичные сосудистые 
отделения. Укреплена материально-
техническая база противотуберку-
лезных больниц, оснащены реани-
мационные отделения районных и 
городских больниц, укреплена нео-
натальная служба, организованы 14 
центров кризисной беременности. 
Практически все намеченные инди-
кативные показатели достигнуты, 
благодаря чему снижена смерт-
ность, повысилось качество меди-
цинских услуг.

В ходе обсуждения программы 
модернизации здравоохранения 
депутаты подняли одну из самых 
болезненных тем для медицинской 
отрасли – дефицит высококвалифи-
цированных кадров. Модернизация, 
конечно, во многом помогла решить 
кадровый вопрос, но, по мнению 
депутата Александра Шестакова, 
главный показатель успешности ра-
боты не количество привлеченных 
в медицину врачей, а в первую оче-
редь уровень их профессионализма. 
С этим согласился и вице-спикер 
южноуральского парламента, пред-
седатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»), который до-
бавил, что в области в настоящее 
время действует программа «Ка-
дры», цель которой – решение ка-
дровой проблемы.

больничный режим

александр ЖУраВлЕВ, заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по социальной и 
молодежной  политике, культуре и спорту (фрак-
ция «Единая россия»): 

– Вопрос модернизации здравоохранения крайне 
важен. И каждый житель области должен понимать: с 
окончанием программы модернизация не закончится. 
На недавней встрече с губернатором Михаилом Юре-
вичем этот вопрос также обсуждался. И глава региона 
дал понять, что независимо от окончания программы 
работа будет продолжаться, особенно все, что касается 
решения кадрового вопроса, развития амбулаторно-
поликлинического звена. 

К сожалению, есть еще в медицинской сфере немало 
проблем, но и положительные результаты тоже замет-
ны, ведь многие больницы и поликлиники значительно 
обновили свою материально-техническую базу.

рабочие квоты  
Для инвалиДов

на трудоустройство людей с ограниченными возмож-
ностями предлагается установить квоты на уровне не 
менее трех процентов. необходимые изменения в соот-
ветствующий закон были рассмотрены на заседании ко-
митета по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту.

О сути предлагаемых изменений депутатам рассказал 
вице-спикер регионального парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной политике, куль-

туре и спорту Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»).
– Законопроектом предполагается установление квот для 

приема на работу инвалидов. На предприятиях, организа-
циях, на которых работает более ста человек, три процента 
рабочих мест должны предоставляться людям с ограничен-
ными возможностями, – рассказал Александр Леонидович. 
– Освобождаются от подобного квотирования работодатели, 

которые стали учредителями общества инвалидов на своих 
предприятиях.

Данный проект закона вносится на рассмотрение областных 
парламентариев заместителем председателя Заксобрания Алек-
сандром Журавлевым и областной прокуратурой в целях приве-
дения в соответствие с федеральным законодательством. Кроме 
того, изменения активно поддержало и главное управление по 
труду и занятости населения Челябинской области.

В конце августа проект закона будет рассмотрен депутатским 
корпусом на заседании Законодательного Собрания.

лекарСтво Для жизни
Члены комитета по социальной и молодежной полити-

ке, культуре и спорту приняли решение направить обра-
щение к федеральному правительству о необходимости 
внесения препарата для лечения больных мукополисаха-
ридозом VI типа в перечень лекарственных препаратов, 
которые приобретаются за счет федерального бюджета 
для лечения больных злокачественными новообразо-
ваниями лимфоидной, кроветворной и родственных им 

тканей, гемофилией, муковисцидозом, гипофизарным 
нанизмом, болезнью Гоше, рассеянным склерозом, а 
также после трансплантации органов или тканей.

Дело в том, что в России действует перечень центра-
лизованно закупаемых за счет средств федерального 
бюджета лекарственных препаратов для лечения боль-

ных различными сложными и редкими видами заболеваний, 
таких как гемофилия, муковисцидоз, болезнь Гоше, рассеянный 
склероз и другие. Но, к сожалению, препарат «Галсульфаза» для 
лечения заболевания мукополисахаридоза VI типа в этот пере-
чень не входит.

Мукополисахаридоз VI типа – генетическое заболевание, 
встречается крайне редко. Оно входит в перечень жизнеугро-
жающих и хронически прогрессирующих редких заболеваний. 
В Челябинской области зарегистрировано трое больных. Общая 
стоимость лекарственного препарата за год составляет 91 мил-
лион 561,7 тысячи рублей. В 2013 году денежные средства на 
приобретение препарата для лечения южноуральцев были вы-
делены из резервного фонда областного правительства. 

Ирина ЯББАРОВА

Проведение капитальных ремонтов больниц и поликлиник, осна-
щение современным оборудованием медицинских учреждений, 
внедрение информационных технологий, обновление автопарка 
– это и многое другое стало возможным благодаря реализации 
областной целевой программы модернизации здравоохранения 
Челябинской области. О главных результатах работы и путях ре-
шения проблем медицинской сферы на комитете по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту перед парламентариями 
отчитался министр здравоохранения Челябинской области Дмитрий 
Тарасов.
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Во второй половине августа 

председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая россия») и первый 
вице-спикер регионального 
парламента Юрий Карликанов 
(фракция «Единая россия») с ра-
бочим визитом посетили посе-
лок Спасский Верхнеуральского 
района. Повод праздничный – 
юбилей поселка, который офи-
циально отмечается в день Спа-
са Преображения.

К слову, Спасский – практи-
чески ровесник южноураль-
ской столицы, в этом году 

жители поселка отметили 270-лет-
ний юбилей своей малой родины.

Свою историю поселок ведет от 
1743 года, когда здесь был соору-
жен редут, а позже на этом месте 
появилась казачья станица Орен-
бургской пограничной линии. Ка-
зачья смелость и доблесть широко 
известны, казаки, как никто другой, 
всегда умели защитить себя и свои 
станицы, вот и в Спасском укре-
плении и крепости строились на со-
весть и способны были защитить от 
набегов кочевников.

Сегодня Спасскому сельскому по-
селению есть чем гордиться, в его 
составе шесть населенных пунктов. 
Кроме самого Спасского в поселе-
ние включены поселки Ивановский, 
Нововоронинский, Сабановский, Но-
воозерный, Бабарыкинский. 

В том, что свою малую роди-
ну местные жители очень любят 
и гордятся своими историческими 
корнями, южноуральские пар-
ламентарии убедились лично. Со 
всех населенных пунктов сель-
ского поселения в Спасский съе-
хались местные жители, чтобы с 
размахом отметить юбилей посел-
ка. Яркая, интересная, символич-
ная, своеобразная – именно так 
можно описать выставку, которая 
была посвящена юбилею и прохо-
дила на живописном берегу реки 
Урал. Исторические факты каждой 
деревушки, которая входит в состав 
сельского поселения, достижения, 
традиционный быт – со всем этим и 
многим другим можно было озна-
комиться на выставке.

– На таких сельских праздниках 
царит особая, почти домашняя атмос-
фера, – заметил председатель област-
ного парламента Владимир Мякуш, по-

здравляя местных жителей с праздни-
ком. – 270 лет – нешуточный возраст. 
Это несколько эпох, большая история. 
И историю эту создавали люди, кото-

рые здесь живут и трудятся. Эти люди 
настоящие труженики, они ценят не 
слова, а дела и поступки. Именно на 
таких держится спасская земля.

Спасская земля действительно 
богата умельцами и видными деяте-
лями. Местные жители не скрывают, 
что очень гордятся своими знаме-
нитыми и успешными земляками, 
среди которых, к слову сказать, есть 
даже депутат первой Государствен-
ной Думы еще царских времен – 
верхнеуральский казак Тимофей 
Иванович Седельников. В советское 
время двое жителей Спасского были 
удостоены звания Героя Труда. Из 
этих мест родом знаменитая спорт-
сменка, чемпионка мира по тхек-
вондо Ольга Иванова. 

А в день празднования 270-лет-
него юбилея были признаны заслуги 
и вклад в развитие поселка многих 
его жителей, лучших работников 
села. Все они были отмечены  гра-
мотами и благодарственными пись-
мами Законодательного Собрания 
Челябинской области.

В чем секрет особого уюта здеш-
них мест, как никто другой, знает 
первый вице-спикер Заксобрания 
Юрий Карликанов, ведь он сам уро-
женец Верхнеуральского района.

– Здесь живут трудолюбивые, 
добрые и ответственные люди, – 
заметил Юрий Раифович. – Именно 
они и создают славную историю по-
селка Спасского, вкладывая в это 
свою душу.

Стоит добавить, что по инициа-
тиве депутатов областного парла-
мента фракции «Единая Россия» на 
развитие Верхнеуральского района 
было выделено восемь миллионов 
рублей. Деньги решено направить 
на ремонт трех детских садов, по-
селковых дорог, восстановление 
водоснабжения в поселках Новово-
ронинском и Сабановском, а также 
на ремонт клуба.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

СПаССкий отметил 270 лет

 На земле Спасского сельского поселения дружно живут 35 национальностей. Мордовский фольклорный ансамбль

Жителей поздравили владимир Мякуш и Юрий Карликанов. Самые активные жители  
Спасского получили грамоты и благодарственные письма

в этот день на берегу реки Урал звучали песни и музыка,  
а самые азартные могли посоревноваться в ловкости

в казахском шатре спикера областного парламента
 угощали чаем из настоящего самовара
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В этом году 22-го числа на Кировке всем 
прохожим вручали ленточки с триколором 
и небольшие сувениры. А ростовые куклы 

белых медведей поздравляли всех с праздником, 
фотографировались с детьми и радовали окружаю-
щих. 

Поздравить горожан и гостей города с праздни-
ком вышел на улицу и председатель комитета по 
информационной политике Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»). Он отметил патриотич-
ность жителей области и интерес молодого поколе-
ния к истории страны и отмечающемуся празднику.

– Константин Паустовский сказал: «Человеку ни-
как нельзя жить без Родины, как нельзя жить без 
сердца». У каждой страны есть свои государствен-
ные символы – гимн, герб, флаг. Жители Челябин-
ской области любят свою Родину и символы страны. 
Они с удовольствием прикрепляют ленточку три-
колора на лацкан одежды. Приятно, что сегодня 
большая часть молодого поколения интересуется 
нашей историей, знает гимн, герб и флаг нашего 
государства. Несмотря на то что этот праздник в 
нашей стране сравнительно молодой, россияне о 
нем знают, помнят, любят и гордятся.

Как отметил депутат ЗСО Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»), российский флаг – это 
один из символов государственной власти. Ког-
да люди хотят выразить преданность и уважение 
своей стране, они обращаются к государственному 
флагу. С ним мы болеем за спортсменов, выступаем 

на различных мировых форумах, подни-
маем его над крышами зданий. Флаг – это 
предмет гордости за страну, за ее богатую 
и интересную историю. Поэтому я всегда с 
большим удовольствием принимаю уча-
стие в праздновании Дня Государственно-
го флага Российской Федерации, выхожу 
на улицу Кирова, чтобы пообщаться с жи-

телями и гостями нашего города, поздравить 
с праздником и подарить ленточку нашего 
триколора. Важно то, что сегодня День россий-
ского флага становится все более популярным 
и знаменательным праздником, его отмечают 
не только взрослые и молодежь, но и даже са-
мые маленькие жители нашей области. Они с 
радостью прикрепляют себе на грудь ленточку 
с триколором и гордо идут с ней по улице. Этот 
праздник объединяет всех нас и напоминает о 
том, что сила страны – в единстве ее народа.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Существует ли в Челябинской об-
ласти закон о тишине? Что касается 
ремонтно-строительных работ, опре-
делено ли время, когда разрешается 
проводить шумные работы, напри-
мер, перфоратором, а когда – нет? 

Дело в том, что в нашем доме по-
стоянно кто-то проводит ремонт-
ные работы, невозможно ни уснуть, 
ни отдохнуть вечером после работы, 
ни даже в выходные, особенно сильно 
страдает от этого шума годовалый 
ребенок. 

Неоднократно обращался к на-
шим городским властям с просьбой 
принять меры, но в местной адми-
нистрации только разводят руками 
и ничего не делают. Хотя наверняка 
такой вопрос можно решить на мест-
ном уровне.

Михаил, житель города Трехгор-
ного.

На территории Челябинской обла-
сти действует Закон «О соблю-
дении общественного порядка 

на территории Челябинской области». 
В статье 2 данного закона установлены 
период времени покоя граждан и тиши-
ны, а также перечень действий, которые 
квалифицируются как нарушающие обще-
ственный порядок. Статьей 13 закона Че-
лябинской области «Об административных 
правонарушениях в Челябинской области» 
предусмотрена административная ответ-
ственность за совершение действий, на-
рушающих покой граждан и тишину.

Согласно вышеназванным законам к 
действиям, нарушающим покой граждан 
и тишину в рабочие дни в период с 22 
до 6 часов, а в выходные (субботу и вос-
кресенье) и нерабочие праздничные дни 
– с 23 до 8 часов, относится производство 
ремонтных, строительных, разгрузочно-
погрузочных работ, повлекшее нарушение 
покоя граждан и тишины. 

правовые вопроСы

Поздравив южноуральцев,  
александр Мотовилов принял участие 

в праздничных мероприятиях. На 
снимке: депутат прикрепляет юной 

гражданке россии ленточку цветов 
российского флага

Депутат Константин Захаров  
поздравляет юного южноуральца  
с Днем российского флага
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У каждого государства есть свой 
флаг, отличающий его от всех осталь-
ных и имеющий свое символическое 
значение. Так, белый цвет российского 
триколора символизирует благород-
ство, откровенность, свободу. Синий 
цвет – цвет Богородицы, верности, 
честности, безупречности. Красный 
цвет – символ державности, муже-
ственности, смелости, великодушия и 
любви. Каждый россиянин с малых лет 
знает цвета нашего флага и их располо-
жение. В 1994 году первый Президент 
российской Федерации Борис Ельцин 
издал указ об учреждении государ-
ственного праздника «День Государ-
ственного флага российской Федера-
ции», который на протяжении девят-
надцати лет отмечается 22 августа.

без роДины и флага –
как без СерДца


